



HUGUENOT AND
WALDENSIAN TRAIL
SUR LES PAS
DES HUGUENOTS
ET DES VAUDOIS

Cultural route
of the Council of Europe
Itinéraire culturel
du Conseil de l'Europe



Lettre d'actualités de la Fédération Française "Sur les Pas des Huguenots et des Vaudois"

Avril 2024





SIGNATURE DE L'ACCORD-CADRE AVEC LA FFRANDONNÉE ET RÉUNION DE MISE EN PLACE DU COMITE DE BRANCHE "MÉDITERRANÉE - CÉVENNES"

Mardi 16 avril 2024, notre Fédération Française "Sur les pas des Huguenots et des Vaudois" (FFSPHV) a organisé une réunion de mise en place du comité de branche "Méditerranée - Cévennes" de son itinéraire culturel européen, à Aigues-Mortes, point de départ emblématique de cette branche.

En effet, la FFSPHV travaille actuellement sur un projet global de gouvernance pour l'ensemble de ses itinéraires en France, main dans la main avec la Fédération Française de Randonnée Pédestre. Il s'agit de façonner un comité d'itinéraires conduisant des commissions thématiques par comité de branches : GR®965, branche Méditerranée-Cévennes et branche Provençale.

Un partenariat avec la FFRandonnée était donc nécessaire, de manière à travailler harmonieusement pour développer ensemble ces itinéraires. Ainsi, l'accord-cadre définissant les modalités de collaboration entre les deux fédérations à des fins de bonne gouvernance tant pour la gestion, l'évolution, la valorisation et la promotion de ces itinéraires, a été signé à l'occasion de cette rencontre du 16 avril. Ce fut un moment très marquant et symbolique.

Étaient présentes en plus de la Fédération SPHV et de ses associations locales concernées, les différentes instances de la FFRandonnée, la Région Occitanie et Auvergne-Rhône-Alpes, l'Agence Nationale de Cohésion du Territoire, les Départements du Gard, de la Lozère, de l'Ardèche et de la Drôme, ainsi que les Comités Départementaux du Tourisme.

La réunion s'est ouverte par un discours encourageant du Maire, Pierre Mauméjean.

Un bel accueil nous a été réservé par la ville d'Aigues Mortes et l'Office de Tourisme, avec une visite guidée de la Tour de Constance et de la chapelle des pénitents blancs le matin. Nous les remercions chaleureusement.



SALON DU RANDONNEUR 2024

Cette année, nous avons à nouveau participé au Salon du Randonneur de Lyon, les 22, 23 et 24 mars. Nous avons senti un grand intérêt de la part des visiteurs. Plus d'une centaine de personnes par jour sont venues poser leurs questions sur notre itinéraire sur notre stand. Plusieurs avaient déjà prévu d'y marcher plusieurs jours dans un futur proche.

Nous avons bénéficié d'une belle visibilité, avec un comptoir sur le stand de « la Drôme, c'est ma nature », dont nous sommes

dorénavant

ambassadeurs.

Nous avons aussi effectué des permanences sur le stand du Réseau des Grands Itinéraires Pédestres, de façon à promouvoir collectivement l'itinérance en France.



RENCONTRE DE L'UNION INTERNATIONALE A BADEN ET RE-CERTIFICATION

Les représentants des quatre pays de l'Union Internationale « Sur les Pas des Huguenots et des Vaudois » se sont réunis sur des lieux stratégiques de l'itinéraire en Suisse : Baden et à Zürich. Les 5, 6 et 7 avril ont donc été ponctués de séances de travail, de visites guidées et de moments conviviaux.

Cette année 2024 sera également marquée par une évaluation de notre re-certification en tant qu'itinéraire Culturel du Conseil de l'Europe.

Nous sommes actuellement en train de remplir le dossier de demande. Conséquent mais incontournable. Nous étayerons ensuite une évaluation menée par des experts. Le chef de file de l'Union Internationale « Sur les Pas des Huguenots et des Vaudois » pour cette ré-évaluation est Davide Rosso (Italie), directeur de la Fondation « Centro Culturale Valdese ».



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE FFSPHV LE 11 JUIN

Chers membres,

Cette année 2024 est très spéciale :

Il s'agit d'une date de re-certification pour notre Itinéraire Culturel du Conseil de l'Europe et c'est également l'année de la mise en tourisme de nos cheminements, par la création d'un "comité d'itinéraires" après la signature d'un accord-cadre avec la Fédération Française de Randonnée Pédestre.

Ainsi, nous prévoyons de mettre chaque année à l'honneur l'une des branches de nos itinéraires. Cette année, il s'agit de la branche "Méditerranée - Cévennes". C'est pourquoi notre Assemblée Générale aura lieu le :

mardi 11 juin à Aigues-Mortes (Gard)

Au programme : après la réunion du matin et le repas du midi, l'après midi sera dédiée à la visite de la Tour de Constance et de la vieille ville, avec la présence privilégiée de Lionnel Astier, auteur, acteur et metteur en scène, qui nous présentera son nouveau projet théâtral en plein air "Élise, la colère de Dieu".

[Inscriptions à l'AG ici](#)



EXPOSITION "PRENDRE RACINE, HOMMES ET PLANTES EN EXIL"

Le groupe de travail s'est réuni au Poët-Laval le 15 avril pour plancher sur les projets futurs. Un livre de recettes huguenotes en rapport avec l'exposition devrait voir le jour en 2025 !

En ce qui concerne l'exposition, elle commence son voyage 2024 :

- **Les 27 et 28 avril** : De ferme en ferme à la [Vinaigrerie pédagogique](#), ferme de Blacher à Saint-Julien en Saint Alban (Ardèche)
- **Du 3 au 26 mai** à l'Espace Madeleine de Genève (Suisse), avec inauguration le 2 mai. En complément, une [journée spéciale organisée le 17 mai](#), infos auprès de swp38@orange.fr
- **Du 4 juin au 12 juillet** au Musée Jeanne d'Albret à Orthez (64)
- **Du 15 au 21 juillet** : Lors du Son et Lumières en Cévennes de Mialet (30) - Musée du Désert
- **Du 23 juillet au 23 août**, au Temple de Saint-Véran (05) via Patrimoine Protestant en Queyras

Le livret de l'exposition « Prendre racine, Hommes et Plantes en exil » est disponible. Il est possible de l'acquérir sur la plateforme HelloAsso pour la somme de 5€. Cette brochure concentre les recherches développées dans l'exposition. Il est également possible de le commander en écrivant à admin@surlespasdeshuguenots.eu



SON ET LUMIÈRES EN CÉVENNES

Ne manquez pas le spectacle "Exils!" Des Cévennes aux Amériques, organisé par "Son et lumière en Cévennes" les 19, 20 et 21 juillet 2024 !! 400 acteurs et figurants, danseurs, musiciens, cavaliers. 2h de spectacle époustoufflant et d'émotions. Une aventure humaine unique en terre cévenole !

La billetterie est ouverte !



VENEZ DONC MARCHER EN CAMARGUE "Sur les Pas des Huguenots"

Organisé par l'Office du Tourisme Terre de Camargue.
RDV 9h le 18 mai, Distance : **17 km**.
Dans le cadre du FIRA - Festival de l'itinérance, de la randonnée et des activités de nature (17 – 20 mai 2024)

En savoir plus



APPEL AUX DONS

Vous pouvez nous soutenir en faisant un don.
Un grand merci à vous pour votre soutien!

[Faire un don](#)

Fédération Française Sur les Pas des Huguenots et des Vaudois
8 Rue Garde de Dieu, 26220, Dieulefit

